

Schulnachrichten

Schuljahr 2016/17 Nr. 9 vom 27.07.2017

*Sehr geehrte Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,*

übermorgen beginnen die Sommerferien. In dieser letzten Ausgabe der Schulnachrichten erhalten Sie / erhaltet ihr noch einige Informationen zum zurückliegenden Schuljahr und einen Ausblick auf das neue Schuljahr.

Wir wünschen der gesamten Schulfamilie erholsame und entspannte Wochen. Wir sehen uns wieder am Dienstag, den 12.09.2017.

Sponsorenlauf



Auch dieses Jahr führte unsere SMV wieder einen Sponsorenlauf durch.

Jeder Läufer hatte einen oder mehrere Sponsoren, die sich im Vorfeld verpflichteten, pro gelaufener Runde einen Geldbetrag zu spenden. Sponsor konnte jeder werden: Mama, Papa, Oma, Opa, Onkel, Tante, Nachbarn, Lehrer und wen es sonst noch alles im Bekanntenkreis gab.

Bei bestem Wetter hatten die Schüler und Schülerinnen 120 Minuten Zeit möglichst viele Runden zu laufen.

Und wieder war es ein großer Erfolg! Ihr habt über **9.000 Euro** erlaufen!

Die meisten Runden schaffte Lukas H. aus der Klasse 8a. Er ist grandiose 16 Runden gelaufen. Knapp gefolgt mit 15 Runden von Josef und Xari aus der 5a und Fabian aus der 8a.

Mona aus der 8f konnte großzügige Sponsoren für sich gewinnen und erlief durch elf Runden den höchsten Spendenbetrag von 299,20 €.

Die Klasse 5b hat durch 204 Runden die höchste Spendensumme mit 824,72€ erlaufen. Die meisten Runden schaffte die Klasse 8d mit 218 Runden.

Das Geld kommt der deutschen Lepra- und Tuberkulosehilfe e.V. (DAHW), dem Sozialprojekt „Mmabana (Community Outreach of Choma/ Sambia)“ und einem weiteren Projekt in Afrika zugute und hilft, die Lebenssituation und Perspektiven der dort unterstützten Kinder und Jugendlichen in Afrika zu verbessern.

Ein riesengroßes DANKESCHÖN an alle Läufer, an die tollen Helfer und an unsere super Schülersprecherin Magdalena, die den Lauf ganz toll mitorganisiert hat!

Lena Rolles und Rebecca Huber

Schulentwicklungsprojekte

Ein Blick auf unsere Schulhomepage zeigt, wie einfallsreich, vielfältig und engagiert die Klassen das Leitbild unserer Schule mit Leben gefüllt haben. Herausgekommen ist eine Vielzahl von Projekten, die unser Schulleben nachhaltig bereichern. Angesichts dessen fällt es natürlich schwer, einzelne Projekte hervorzuheben. Dennoch hat sich die Jury, nämlich das Schulforum, welches aus Vertretern der Schulleitung, der Lehrerschaft, der Eltern und der Schüler besteht, nun entschieden:

Sieger der Jahrgangsstufen 5/6 ist die **Klasse 5a**, die sich dem Leitsatz „Wir schützen die Umwelt“ gewidmet hat. Die Klasse organisierte Müllsammelaktionen und erstellte Plakate, die zum Umweltschutz bzw. zur Müllvermeidung aufrufen.

Bei den Jahrgangsstufen 7/8 gewann die **Klasse 7e**, die sich mit gleich zwei Projekten beschäftigt hat: Zuerst renovierten sie ihr Klassenzimmer, zusätzlich dazu nahmen sie sich auch noch des Leitsatzes „Wir gehen respektvoll miteinander um“ an und organisierten Begegnungen mit Bewohnern des Altenheims.

Mit einem unkonventionellen aber überaus nützlichen Projekt konnte sich in den Jahrgangsstufen 9/10 schließlich noch **Klasse 9a** durchsetzen, die ebenfalls etwas für die Umwelt bzw. ganz konkret etwas für das Wohlbefinden der Mitschüler tun wollte: Die Schüler machten sich zur Aufgabe, die Sauberkeit auf der Herrentoilette zu verbessern und übernahmen dafür gewissermaßen eine Patenschaft. Seitdem gibt es in diesem Bereich kaum noch Probleme.

Die Sieger können sich jeweils über einen Geldpreis von 200€ freuen.

Wir bedanken uns bei allen Schülern, die ihre Projekte mit viel Eigeninitiative und Engagement umgesetzt haben und auch bei den Klassenleitern für ihre Unterstützung.

Personalien

Für das neue Schuljahr stehen einige personelle Veränderungen bevor: So werden Herr Roth und Herr Groß ab September für zwei Monate in Elternzeit gehen. Frau Schardt und Frau Paetsch erwarten Nachwuchs und werden nach den Ferien ebenfalls nicht mehr an unserer Schule unterrichten. Wir wünschen ihnen alles Gute und eine schöne Zeit mit ihren Familien.

Auch die Referendare werden nach den Ferien unsere Schule verlassen: Wir bedanken uns bei Frau Beitz, Herrn Lutz, Frau Masannek, Herrn Mayr, Frau Stöcklein und Herrn Wibbeling für die geleistete Arbeit an unserer Schule und wünschen viel Erfolg für die weitere berufliche Laufbahn. Frau Dorn, die derzeit in Elternzeit ist, wird im nächsten

Schuljahr an die Realschule in Buchloe wechseln und Frau Willner wird beruflich neue Wege gehen. Auch diesen beiden Lehrkräften danken wir für das Geleistete und wünschen viel Erfolg an den neuen Wirkungsstätten.

Wir freuen uns, dass Frau Knappe, Herr Pointner und Herr Schardt, die ihre Elternzeit beenden, das Kollegium im neuen Schuljahr wieder verstärken werden. Außerdem bleibt uns Frau Deschler im neuen Schuljahr erhalten. Nachdem sie ihr Referendariat beendet hat, erhält sie eine Planstelle bei uns und wir sind froh, dass sie weiterhin als Schulpsychologin bei uns tätig ist. Darüber hinaus kommt Frau Susanne Höcherl mit der Fächerkombination Deutsch/Kunst neu an unsere Schule.

Anträge und Erklärungen

Bitte beachten Sie, dass alle Anträge und Erklärungen, die das kommende Schuljahr betreffen, wie z.B. Abmeldungen, Wechsel des besuchten Religionsunterrichts usw. schriftlich bis **Mittwoch 02.08.2017** im Sekretariat abzugeben sind.

Ethikunterricht

Alle Ethikschüler und deren Eltern möchten wir vorab schon informieren und um Verständnis bitten, dass der Ethikunterricht im kommenden Schuljahr aus organisatorischen Gründen am Nachmittag stattfindet.

Klassenbildung

Aufgrund von Zweigwechslern, Wiederholungsschülern und Neuaufnahmen kann sich die Zusammensetzung der Klassen ändern. Ich bitte im Voraus in diesen Fällen um Verständnis. Die endgültige Klassenzusammensetzung steht erst am Montag, den 11.09.2017 fest und wird ab 13:00 Uhr neben dem Eingang ausgehängt.

Termine

Mi., 06.09. – Fr. 08.09.		Probeunterricht (Nachholtermin), Nachprüfungen und Aufnahmeprüfungen
Mo, 11.09.	13:00	Aushang der neuen Klassenlisten
Di, 12.09.	07:45	Unterrichtsbeginn der Klassen 6 bis 10
	08:15	Empfang der Schüler/innen der 5. Klassen in der Aula
	08:30	Unterrichtsbeginn der 5. Klassen
	11:05	Unterrichtsende für alle

Mit freundlichen Grüßen

Armin Eder
Realschuldirektor